

Icetex anuncia becas para estudiar en Canadá

lunes, 26 de mayo de 2014

Según la entidad los beneficiados tendrán una exención del 70% para maestrías y doctorados. La convocatoria está abierta hasta el 1 de julio de este año.

El Presidente del ICETEX, Fernando Rodríguez Carrizosa, y la Presidenta del comité directivo del Consorcio de Universidades Canadienses -CALDO-, Carolyn Waters, suscribieron un convenio con el fin de facilitarle a los estudiantes colombianos el ingreso a maestrías y doctorados en nueve de las más prestigiosas universidades de Canadá.

El convenio establece que las universidades darán una beca del 70% del total de la matrícula, el restante 30% y la manutención de los candidatos deben garantizarlos mediante la aprobación de un crédito educativo para estudios en el exterior. El beneficio del convenio significa que los colombianos tendrían los mismos privilegios económicos que gozan los estudiantes canadienses y los mismos derechos de enseñanza.

Las Universidades participantes son: University of Alberta; University of Calgary; Dalhousie University; Université Laval; Queen's University; University of Ottawa; University of Saskatchewan; University of Waterloo y Western University.

Las áreas de estudio ofrecidas son: aeronáutica, biodiversidad, biotecnología, química, biología y ciencias geológicas, ciencias de la salud, computación, ingeniería de la construcción, industria creativa, energía, ingeniería, ciencias marinas, tecnología de minerales, nanotecnología, farmacéutica, ciencias físicas, prevención de desastres naturales, energía renovable, agricultura sostenible. La duración de los programas es hasta de tres años.

La solicitud del crédito educativo para estudios de posgrado se debe realizar a través de la página web del ICETEX www.icetex.gov.co. Para ello, el Instituto ofrece dos modalidades, la primera de un máximo de USD \$8.000 y una segunda hasta USD \$16.000.

Requisitos:

- Tener aprobado el crédito educativo para estudios en el exterior
- Nivel Actual de Inglés
- Promedio Académico obtenido durante el pregrado
- Lugar actual de residencia
- Perfil Académico y Profesional del Candidato
- Áreas prioritarias

Los interesados en postularse a este programa de becas de exención de matrícula pueden consultar en la página www.icetex.gov.co convocatoria Nro. 6206214

Canadá se ha posicionado como un destino educativo muy apetecido por los colombianos, no solo por la calidad académica de sus universidades sino porque está a la vanguardia en el ámbito tecnológico, desarrollo sostenible e investigación científica.

En el último cuatrienio el ICETEX ha otorgado recursos para financiar programas de alto nivel en Canadá, a 270 estudiantes colombianos.

<http://www.mineduccion.gov.co/cvn/1665/w3-article-341888.html>

Acreditación de Alta Calidad para el Programa de Medicina de Univalle

lunes, 26 de mayo de 2014

Tradición, reconocimiento, planta docente, convenios nacionales e internacionales fueron algunas de las fortalezas que destacó el Ministerio de Educación para la renovación de Acreditación de Alta Calidad por 8 años de este programa de la Universidad del Valle.

El Ministerio de Educación Nacional otorgó la Renovación de la Acreditación de Alta Calidad al Programa Académico de Medicina y Cirugía de la Universidad el Valle, por 8 años.

En Colombia, solo tres programas de medicina tienen Acreditación de Alta Calidad por 8 años: la Universidad del Valle, la Universidad Nacional de Colombia y la Universidad Pontificia Bolivariana.

La Acreditación de Alta Calidad la otorga el Ministerio de Educación Nacional por recomendación del Consejo Nacional de Acreditación - CNA y sus pares académicos, quienes visitaron y evaluaron recientemente el Programa Académico.

El CNA destacó como una de las fortalezas, en su informe de Acreditación del Programa de Medicina, la historia, tradición y reconocimiento de los programas de la Facultad de Salud de la Universidad del Valle, el desempeño de sus egresados y su impacto regional.

También se destacan la formación de la planta docente del Programa, la integración de las ciencias básicas en el pensum académico, los convenios nacionales e internacionales del Programa, el uso exclusivo del Hospital Universitario del Valle como centro de prácticas clínicas y el nuevo currículo que se está implementando, acorde con el Proyecto Educativo Institucional, la visión y misión institucional de la Universidad del Valle.

El informe resalta el fortalecimiento de la investigación, el aumento del número y calidad de los grupos de investigación y publicaciones científicas de los docentes del

Programa de Medicina.

La Acreditación de Alta Calidad es el acto por el cual el Estado hace público el reconocimiento a una institución sobre la calidad de sus programas académicos, su organización, funcionamiento y el cumplimiento de su función social, constituyéndose en instrumento para el mejoramiento de la calidad de la educación superior.

El programa de Medicina y Cirugía cuenta en la actualidad con 680 estudiantes; ha graduado 55 promociones; tiene 3.815 egresados en 63 años de historia. El ingreso al programa es anual, con una oferta de 90 cupos; las inscripciones se abren durante el segundo semestre de cada año y las clases inician en el primer semestre del año.

<http://www.mineduacion.gov.co/cvn/1665/w3-article-341912.html>

Mensaje de solidaridad de la Ministra de Educación Nacional

lunes, 26 de mayo de 2014

El Ministerio de Educación Nacional lamenta profundamente el accidente presentado el pasado 18 de mayo en el municipio de Fundación (Magdalena) y envía un mensaje de solidaridad a los familiares de las víctimas que serán veladas durante esta semana.

La ministra de Educación Nacional, María Fernanda Campo Saavedra, en cabeza de todos los servidores de la entidad, del Programa 'Todos a Aprender' y de todo el sector educativo, lamenta profundamente lo sucedido el pasado domingo 18 de mayo en Fundación (Magdalena) donde perdieron la vida 33 niños y niñas.

De igual manera, manifiesta su voz de solidaridad y aliento a todos los familiares de las víctimas, las cuales serán veladas los días 27 y 28 de mayo en la Institución Educativa Departamental de Fundación, donde estudiaba la gran mayoría de niños involucrados, y la cual hace parte de las instituciones focalizadas por el Programa para la Transformación de la Calidad Educativa 'Todos a Aprender'.

Finalmente, les envía un mensaje de esperanza a todos los niños y niñas que se encuentran en proceso de recuperación, con fe y fortaleza saldrán adelante y sus heridas sanarán prontamente.

<http://www.mineduacion.gov.co/cvn/1665/w3-article-341927.html>

Los ciudadanos ejemplos de la lucha contra la corrupción podrán ser condecorados

lunes, 26 de mayo de 2014

Las Comisiones de Ética del Congreso de la República tienen abierta hasta el 11 de julio la convocatoria pública para otorgar las medallas 'Luis Carlos Galán de lucha contra la corrupción' y 'Pedro Pascasio Martínez de Ética Republicana'.

Las personas que son consideradas ejemplo en la transparencia de su trabajo o actos pueden ser postuladas en la convocatoria pública abierta por las **Comisiones de Ética del Congreso de la República** para ser condecoradas con las **medallas 'Luis Carlos Galán de lucha contra la corrupción' y 'Pedro Pascasio Martínez de Ética Republicana'**, convocatoria que estará abierta **hasta el 11 de julio**.

Para recibir la medalla '**Luis Carlos Galán de lucha contra la corrupción**', pueden ser postuladas personas naturales o jurídicas que por su dedicación, trabajo y ejecutorías se hayan destacado como ejemplo en esta lucha. Cabe señalar que para esta postulación **no se contempla requisito de edad**.

Por su parte, para ser postulado a la medalla '**Pedro Pascasio Martínez de Ética Republicana**', los interesados deben ser colombianos menores a 25 años de edad, que hayan desarrollado iniciativas individuales o colectivas, donde se **refleje la recuperación de los valores éticos ciudadanos que conduzcan a la prevención de la corrupción**.

Los requisitos adicionales para las dos postulaciones son:

- **Anexar hoja de vida**, que debe contener como mínimo domicilio, dirección, teléfono, nacionalidad, profesión u oficio; experiencias y actividades actuales afines a la convocatoria; referencias personales y laborales; síntesis de los servicios o iniciativas, méritos, ejecutorias, obras, estudios, investigaciones, aportes, logros, distinciones y **reconocimientos en la lucha contra la corrupción**.

- **Adjuntar fotocopia ampliada** de la tarjeta de identidad, cedula de ciudadanía o NIT y los documentos que sustentan la postulación, indicando **lugares, oficinas o dependencias que las puedan confirmar**.

Las postulaciones deben hacerse en las instalaciones de la **Comisión de Ética del Senado de la Republica** (Carrera 7ª No 8 - 68 Oficina: 235 - Edificio nuevo del Congreso; Teléfonos: 3824250) o en la **Comisión de Ética la Cámara de Representantes** (Carrera 7ª No 8 - 68 sexto piso - Edificio nuevo del Congreso; Teléfono: 3823625 - 3823608).

<http://www.mineducacion.gov.co/cvn/1665/w3-article-341897.html>

Diagnóstico y atención a la deserción estudiantil, tema principal del videochat de este miércoles en 'Cruzar la meta'

lunes, 26 de mayo de 2014

Conéctese este miércoles 28 de mayo al micrositio 'Cruzar la meta' del portal educativo Colombia Aprende y conozca, entre otras temáticas, sobre el uso del SPADIES y estrategias para la permanencia estudiantil.

Este miércoles 28 de mayo se desarrollará un nuevo videochat en el micrositio '**Cruzar la meta**' del portal educativo Colombia Aprende, el cual contará con la participación de la coordinadora de Permanencia en la Educación Superior, Diana Marcela Durán Muriel.

Recuerde que son 9 videochat que hacen parte de un ciclo de conferencias sobre el '**Diagnóstico y atención a la deserción estudiantil, uso de Spadies y estrategias para la permanencia**', que busca fortalecer el uso y análisis de la información del Sistema para la Prevención de la Deserción en las Instituciones de Educación Superior (SPADIES), como herramienta de gestión para realizar diagnósticos de la deserción estudiantil y promover estrategias oportunas de acompañamiento en el marco del Sistema de Aseguramiento de la Calidad en la Educación Superior.

En esta oportunidad el videochat, en el que pueden participar docentes, directivos, investigadores y profesionales encargados de acompañar las estrategias para prevenir la deserción, entre otros actores de la comunidad académica, tratará el tema '**Definición de conceptos (parte II)**' y abarcará aspectos como la construcción de indicadores, su análisis y seguimiento'. Las inquietudes que surjan durante su desarrollo se responderán al final de la jornada.

Recuerde que la cita para hacer parte de este espacio de diálogo interactivo es **este miércoles 28 de mayo, de 2:30 pm., a 3:00 p.m.**, en el micrositio 'Cruzar la meta' del portal educativo Colombia Aprende (www.colombiaaprende.edu.co). Para ingresar directamente a la sala del chat.

SECRETARIA DE EDUCACIÓN

http://www.educacionbogota.edu.co/index.php?option=com_content&view=article&id=3229:graciasprofe-martha-patricia-hernandez-y-maria-del-pilar-garcia&catid=49:noticias

#GraciasProfe Martha Patricia Hernández y María del Pilar García

A estas dos maestras la profesión y el amor por la educación las vinculó a tal punto que hoy son grandes amigas y, como ellas mismas dicen, hermanas de corazón. Son las creadoras del proyecto '**Tejiendo Sueños**' que, puntada tras puntada, trajo alegría y disminuyó la agresividad en niñas y niños del colegio Ciudadela Educativa de Bosa.

- **No somos 'uña y mugre'**. Somos '**uña y uña**' o '**mugre y mugre**' (risas), pero las dos la misma cosa. En el colegio hacemos todo juntas y nos inventamos los proyectos en conjunto con los dos grados que dirigimos en primaria. Es una bendición contar con una amistad así.

- **Nos conocimos hace 19 años, en el colegio Superior Americano.** Éramos cercanas, pero no tanto como ahora. Por azares del destino, la vida nos volvió a unir en la localidad de Bosa, en el colegio El Porvenir, donde decidimos vivir una nueva experiencia en la sede C, que estaba próxima a crearse. Hoy es el colegio Ciudadela Educativa de Bosa.

- **Enfrentamos retos y dificultades al entrar a la educación pública.** Aunque Martha llegó primero, ambas coinciden en que fue un proceso con 'altas' y 'bajas'. La sede C apenas estaba empezando, eran casetas y faltaban sillas y mesas para los estudiantes. "Era una realidad muy difícil y lloraba todas las tardes. Pero Martha siempre me decía: 'no nos la vamos a dejar ganar'. Ella fue mi aliento", dice Pilar, luego de reconocer que han sido años de valiosos aprendizajes.

- **Desde muy pequeñas sabíamos en nuestros corazones que lo nuestro era ser profesoras.** Martha recuerda que cuando iba al campo, a reunirse con su familia, siempre encontraba hojas para explicar las vocales a todos sus primos. ¡Y no eran pocos!, insiste. Pilar, por su parte, guarda en su memoria a la profesora Elizabeth Páez, quien la acompañó en sus años de preescolar. Soñaba con ser como ella, para dar amor y alegría a los niños. Muchos años después, cuando ya estaba en la licenciatura, la buscó en el jardín y con gratitud le dijo que ella había sido su inspiración.

- **Somos un excelente equipo de trabajo.** Este año estamos coordinando dos grados 5°. Nunca nos hemos separado de nivel. Cada año volvemos a preguntarnos qué hacer, cuando se están asignando los cursos, pero la respuesta siempre es la misma: '¡para donde usted vaya, yo voy!'.

- **Siempre queremos hacer cosas diferentes,** para que los niños aprendan cosas diferentes. Lo ideal es que sus aprendizajes les sirvan para la vida, impulsándolos a nuevas ideas. Así nació 'Tejiendo Sueños' nuestro proyecto con el que puntada tras puntada niñas y niños hacen cuadros hermosos.

- **'Tejiendo Sueños' ha traído alegría a nuestros niños.** ¡Antes no cosíamos ni un botón! Pero estábamos buscando una estrategia lúdica que motivara a los niños y la hermana de Martha estaba aprendiendo a tejer. Es muy fácil, por eso les decimos a los estudiantes 'esto no es de ciencia, sino de paciencia'. Tejemos los cuadros y los exponemos, pero el proyecto empezó a crecer y a trasladarse a exhibirse en escenarios fuera del colegio. Semanalmente dedicamos dos horas de clase al tejido en nuestros salones. La idea es también vincular a otros cursos, porque ya hay 12 profesores más que aprendieron a tejer y queremos propagarlo.

- **Ser maestras es entrega, sacrificio y mucho sentimiento.** En el colegio enfrentamos contextos sociales difíciles. Hay ocasiones en que las historias de las niñas y los niños y la realidad que viven son tan complejas que nos parten el corazón. Esta es una profesión que necesita una vocación de servicio tremenda.

- **Somos como superhéroes sin súper poderes,** al menos los de las películas. Tenemos que trabajar con lo que tenemos: la palabra, la acción, el afecto y todo lo que les entregamos a los niños. Es algo que realmente puede salvar sus vidas. Por eso a diario les decimos: tienen que estudiar, salir adelante, trabajar por sus familias.

- **No vemos la docencia como un oficio en el que se está esperando a que llegue la pensión.** Primero, porque está lejana (risas). Segundo, porque somos muy inquietas y lo que nos mueve es seguir generando transformaciones.

- **Ser profes también cambia la relación con nuestros hijos.** Pilar le dice a sus niños ‘muy de malas porque les tocó una mamá profesora’ (risas), porque muchas veces los chicos piensan que sus papás no saben ‘en qué andan’. “Pero el profesor les lleva ventaja respecto a otro profesional, así que yo siempre voy dos pasos adelante”, asegura.

La hija de Martha, en cambio, piensa que porque su mamá es profesora ‘se las tiene que saber todas’. “Aunque es una ventaja, yo le digo que es ella la que está allá estudiando”, dice entre risas.

- **Nuestras hijas también han construido una bonita relación.** A pesar de que se llevan cuatro años, se quieren mucho y han compartido diferentes actividades cuando las traemos al colegio. Son explosivas y hay que atajarlas. ¡Igual que a las mamás! (risas)

- **Todos los días le pedimos a Dios que estos angelitos salgan adelante** y sean personas de bien, con la ilusión de haber dejado una huella en ellos. Confiamos en que así será.

Entrevistadas por Diana Corzo Arbeláez

Foto Julio Barrera
